

Vanguardia Popular Protesta AFIRMARON EL TRIUNFO

DE VANGUARDIA POPULAR LAS MUJERES

EN EL GRANDIOSO MITIN DEL "LATINO"

Por el asesinato de cinco trabajadores de la hermana República de Chile y por las medidas en contra del movimiento obrero tomadas por el Gobierno de ese país

DON ISAAC ZUÑIGA MONTUFAR ENCABEZA LA PAPELETA MUNICIPAL DE SAN JOSE, COMBINADA, DE V. P. Y DEL REPUBLICANO

La papeleta apraece inscrita bajo los colores del Republicano Nacional

Nuestra solidaridad para la Confederación de Trabajadores de Chile

Los cables nos trajeron la noticia del asesinato de cinco trabajadores de la hermana República de Chile (cuatro hombres y una mujer), a manos de los carabineros del ejército chileno por haber participado en una huelga decretada por la Confederación de Trabajadores de ese país. También nos trajeron los cables la noticia de que más de doscientos mil trabajadores chilenos se lanzaron a la calle en manifestación de duelo y de protesta por la muerte de cinco camaradas, y que la CTCR está dispuesta a ir hasta la huelga general si lo considera necesario.

La próxima Municipalidad de San José tendrá una gran importancia política. De la forma en que quede integrada depende en gran parte que se lleven a cabo importantes obras de progreso para la ciudad capital y de beneficio para las barriadas obreras. Interesa fundamentalmente a los vecinos de San José, que la próxima municipalidad quede integrada por personas de reconocida espíritu progresista.

Don Isaac Zuñiga Montufar es garantía de progreso, de orden administrativo, de probidad y de energía. El pueblo de la ciudad de San José sabe que en don Isaac tiene el mejor defensor de sus intereses.

Los candidatos de Vanguardia Popular que forman parte de esa papeleta municipal son los compañeros Guillermo Fernández, Manuel Mosco, Fernando Chaves y Alvaro Montero. La papeleta aparece inscrita bajo los colores del Partido Republicano Nacional: azul, amarillo y rojo.

Todos los vanguardistas y simpatizantes de nuestro Partido deben votar por nuestra papeleta municipal combinada con el Republicano Nacional y que encabeza don Isaac Zuñiga Montufar.

El grandioso mitin de Mujeres celebrado el lunes pasado ha sido la mejor respuesta popular contra las montañas de mentiras y de calumnias que amontona la reacción.

El éxito extraordinario de ese mitin es la seguridad más completa en el triunfo de Vanguardia Popular. No caben otros comentarios, frente a la actitud decidida y firme de nuestras mujeres que en ese mitin demostraron una alta capacidad política que las hacen acreedoras al derecho del voto para elegir los hombres y las mujeres que deben dirigir los destinos de la nación.

Los periodiquillos reaccionarios y con ellos las "demas enlutadas" y Chachalaca, decían que las mujeres costarricenses, como heroínas legendarias, mantenían en alto su protesta contra Vanguardia, contra Mora por los atropellos cometidos contra don León Cortes.

Eso decían por el radio y por la prensa, pero nuestras mujeres en el gran mitin del Latino, con testaron su mentiras, sus calumnias y su fantasías, afirmando en una manifestación sin precedentes, su decisión y su fe en el triunfo de Vanguardia Popular.

meos que sabe defender los derechos y los intereses de la familia costarricense. Ante estas realidades, que las mujeres han comprobado cuando sus hijos, sus hermanos y sus esposos, reciben los auxilios del Pre-aviso y cesantía, cuando cuando reciben vacaciones, cuando reciben servicios de Seguro Social y en fin todas las garantías de las Leyes Sociales, las mujeres responden con su inteligencia y con su energía dando a los hombres más impulso y más decisión en la lucha. Vanguardia Popular sabrá sostener las conquistas sociales, sabrá avanzar más y más porque cuenta en sus filas con la decisión, la abnegación y la energía de nuestras valientes mujeres.

Están MANIOBRANDO

Los Ganaderos para Subir el Precio del Ganado en pie?

Desde hace varios meses toda la prensa ha estado informando que el precio del ganado en pie ha venido rebajando bastante puntos en plaza. Sin embargo, el precio de la carne para los consumidores no ha rebajado ni un cinco. Las gentes han protestado en todos los tonos, sin obtener la menor respuesta. Ahora, los únicos que si oyeron y se apresuraron a defenderse, son los ganaderos que ya están tratando

de maniobrar para volver a elevar los precios del ganado en la plaza. Total que el pueblo sigue bebiendo un caldo que es pura agua, mientras los especuladores y los encargados de controlar los precios, esos si se hacen el caldo gordo.

Luego salen unos señores como el Dr. Peña, lamentándose de la destrucción del pueblo, pero nunca lo hemos visto mover un dedo para luchar contra los grandes especuladores, que son los primeros responsables de la debilidad física del pueblo, que ya no puede comprar ni los artículos más indispensables para su alimentación.

Por que no se rebajó el precio de la carne cuando bajó en plaza?

Por que tantas dilatorias que no sirven más que para hacer el juego a los especuladores?

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 2 de Febrero de 1946
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5361 — 1853 — 4579
APARTADOS 1386 — 758

Al Borde de Otra Grave Crisis del Dulce y del Azúcar se Encuentra el País

Grandes maniobras de los especuladores en Cuba para subir el precio del azúcar que el Gobierno Cubano ha dispuesto exportar

El país está al borde de otra grave crisis del azúcar y del dulce. Dentro de pocos meses sufriremos nuevamente la escasez de estos dos artículos de consumo popular y necesarios para la alimentación del pueblo. Es indispensable que el Gobierno de la República estudie con tiempo este asunto y tome las medidas del caso. Cuba había ofrecido una cuota de doscientos mil quintales de azúcar para Costa Rica, pero si ese asunto no se mueve con tiempo se corre el riesgo de perder ese azúcar. Es por esto que publicamos a continuación un informe que acabamos de recibir de Cuba referente a la cuota que ha dispuesto el gobierno cubano para la exportación libre en el mercado mundial. Dentro de esta cuota posiblemente estén comprendidos nuestros 200 mil quintales.

El memorandum al Presidente de Cuba que publicamos a continuación le fué presentado por la Dirección del Partido Socialista Popular mediante una comisión compuesta por los líderes Juan Marinello, Blas Roca y César Vilar:

MEMORANDUM AL HON. SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE CUBA

En la presente zafra habrán de segregarse 250 mil toneladas de azúcar para ser vendidas libremente en el mercado mundial. Con este azúcar un grupo de grandes especuladores planea llevar a cabo una escandalosa operación que consiste en los siguientes extremos:

a) Adquirir esos azúcares del Instituto Cubano de Estabilización del azúcar — a un precio que se señala en 9 centavos por libra, sustrayéndolos de manos del Gobierno para disponer de ellos libremente.

b) Vender los mismos a distintos países de América que están sufriendo gran escasez de este producto, a precios superiores en varios centavos por libra a precio de adquisición. Se afirma que ya existen contratos previamente firmados con representantes o comerciantes de varios países de América señalando precios de 14 a 17 centavos por libra.

PUBLICAMOS INTERESANTE INFORMACION SOBRE ESTE PROBLEMA

rios países de América señalando precios de 14 a 17 centavos por libra.

c) Cada centavo extraordinario por libra representará para los autores de esta operación 5.600.000 de dólares de utilidad ilícita.

Tal operación especulativa traería los siguientes resultados altamente negativos para nuestro país:

a) Privaría a Cuba y al Gobierno de su mejor y única arma presente para obtener a cambio del azúcar abastecimientos que le son esenciales, a precios adecuados.

b) Colocaría a Cuba en una posición de especulación (Pasa a la página 4)

El Banco Nacional Fijó Precios

LA C. T. C. R. SEDIRIGE A LA C.T.C.H. Y AL PRESIDENTE DE CHILE

Sr. Alfredo Duhalde
Presidente República de Chile
Santiago de Chile.
Confederación de Trabajadores de Costa Rica pide a Ud. libertad dirigidos sindicales y libertad sindical, base fundamental afianzamiento democracia, pueblo de su país.
Atentamente, Rodolfo Guzmán
Srío. General de la C. T. C. R.
C. Bernardo Ibañez
Srío. General de la C. T. C. H.

Santiago de Chile, República de Chile.
Confederación de Trabajadores de Costa Rica solidarizase con C. T. C. H. en su lucha por garantía verdadera democracia para trabajadores ese país. Hemos dirigido presidente Chile en demanda respeto derechos trabajadores chilenos.
Fraternalmente,—Rodolfo Guzmán, Srío. Gral. de la C. T. C. R.

Más Bajos a los Productores, ¿Entonces por qué no Bajan los Precios del Arroz, Maíz, Frijoles y Papas, para los Consumidores?

Toda la prensa informa diariamente el gran aumento de la producción agrícola—El Banco Nacional fijó precios más bajos a los productores: sin embargo los precios de los artículos de primera necesidad, siguen todavía muy altos para el pueblo consumidor. La guerra terminó, la producción está aumentando día a día, y a pesar de eso no se traduce en esas buenas condiciones en bajas de precios para el pueblo. Qué ocurre? Hasta cuando tendrá el pueblo que esperar la baja de los productos? O es que todavía los especuladores siguen haciendo los grandes negocios de tiempos de guerra?

El Consejo de Producción y la Oficina de Precios, deben estudiar por este problema y resolverlo, sin más dilaciones, porque el hambre y la miseria del pueblo na admite plazos largos de espera Vanguardia Popular, seguirá con interés el desarrollo de este problema y seguirá presionando hasta que se defiendan los intereses y los derechos de los consumidores.

Contradicciones y Tergiversaciones del Señor Ulaté

El señor Ulaté ha tratado de refutar los ataques que le formuló nuestro Partido por medio de su Secretario General, el compañero Manuel Mora. Pero lo ha hecho muy mal. Vamos apenas a destacar la inconsistencia de sus párrafos fuertes.

PRIMERO: Está obsesionado el señor Ulaté con la Unión Soviética. Continúa atacándola a base de las mentiras creadas por el Dr. Goebbels y difundidas por la maquinaria de propaganda nazi. Sigue informándose en las cadenas de periódicos yanquis que controla el espernible Hearst sin darse cuenta de que entre los documentos que acaba de encontrar la policía yanqui en Berlín hay algunos que demuestran, que tanto Hearst como ciertos agentes de publicidad argentinos es-

taban subvencionados por Hitler. Pero la verdad es una: que el señor Ulaté está convencido de que todo cuanto dicen contra la Unión Soviética es falso. Pero él cree que produciéndose en esa forma se capta la simpatía de los Estados Unidos. En los Estados Unidos hay en estos momentos un choque de tendencias reaccionarias y tendencias progresistas. Las tendencias reaccionarias están impulsadas por los grandes monopolios yanquis y lucha por coger el control político del país para volver a los viejos tiempos del imperialismo, dominante y agresivo. Las corrientes progresistas, que se apoyan en las masas populares norteamericanas, tratan de desplazar a los monopolios del control político de la nación y tienen como consigna "la política de buena vecindad". El señor Ulaté, que estuvo muy rápidamente en los Estados Unidos se ha venido con la idea en la cabeza de que los grandes monopolios van a triunfar en la pelea. En este caso, América Latina volvería a ser una colonia y los Presidentes, simples fichas del Departamento de Estado. Claro está que si el Gobierno de los Estados Unidos, fuera totalmente controlado por esas fuerzas reaccionarias, en el acto emprendería una batida contra el movimiento obrero del continente que es la fuerza antimperialista a quien ellas más temen. Por eso dice el señor Ulaté: "Dentro de muy poco tiempo, las grandes fuerzas de la democracia barrearán a los comunistas". Esto traducido a lenguaje demócrata quiere decir, que dentro de muy poco tiempo, las grandes fuerzas del imperialismo comen-

zarán a atacar al movimiento obrero del continente, que les estorbaba sus planes de rapiña. Todos esos cálculos dan vuelta en la cabeza del señor Ulaté y es así como ha resuelto adoptar la actitud que le estamos observando. Supone él que el imperialismo ganará el Partido en los próximos Estados Unidos y lo mejor es ponerse bien con el imperialismo desde ahora. Sus ataques contra la URSS son insinceros. Pero él los formula porque así se asegura el apoyo del imperialismo en una posible candidatura.

malta fe los conceptos del compañero Mora. Nunca dijo el compañero Mora que Ulaté fuera agente nazi en cambio si dijo que Ulaté atacaba a la Unión Soviética. (Pasa a la página 4)

SEMANA DE LA VICTORIA DEL PUEBLO!

CAMARADA: QUE HACE UD. PARA ASEGURAR EL TRIUNFO DE VANGUARDIA POPULAR?

Esta es una semana de la Victoria del pueblo. —La Gran Semana de la Ofensiva Popular contra los enemigos de los derechos del pueblo—. A quien le toca ganar esta victoria? A todo el pueblo, a todos los trabajadores, a todas las mujeres, a todos los niños, a todos los campesinos; porque no se trata de ganar para tal o cual candidato, sino que ganar la afirmación de nuestras conquistas sociales, para beneficio de todos los costarricenses.

Pero no basta decirlo en las tribunas, ni escribirlo en páginas del periódico, hay que escribir esta página de la vida de nuestro Partido Vanguardia Popular, en la conciencia del pueblo costarricense, con los brazos firmes de nuestro propio esfuerzo al cumplir sin límite las tareas pequeñas o grandes que nos señala el Partido.

Cada día de cada semana, tenemos que multiplicar nuestro esfuerzo, nuestro entusiasmo y nuestra fe en el triunfo del Partido.

Las cifras de las tarjetas de adhesión tienen que subir y subir hasta alcanzar el máximo, cueste lo que cueste.

Las cifras de la venta de bonos, tienen que aumentar y aumentar día a día. Cueste lo que cueste.

La puntualidad a las convocatorias del Partido tienen que cumplirse se cueste lo que cueste.

La disciplina y la capacidad de lucha de cada militante tienen que elevarse al ciento por ciento, hasta el punto de que cada uno en su puesto esté seguro, firme y decidido, como el soldado de un ejército que tiene que ganar una batalla, cueste lo que cueste, la gran batalla del pueblo contra la miseria y contra la explotación.

QUINTANA TIENE EL APOYO

DE LA JUVENTUD PUNTARENENSE

Juventud Vanguardista organizó un grandioso mitin en Puntarenas en homenaje al Dr. Quintana, candidato a diputado por el Republicano Nacional y Vanguardia Popular en esa provincia. El mitin tuvo en gran éxito: es uno de los mejores mitines que se han realizado en Puntarenas. Fue tal la asistencia que el mitin tuvo que realizarse en la calle porque no cabía en el salón. Más de quinientas personas asistieron a ese grandioso acto. El contraste con el mitin que realizó don Otilio Ulaté el sábado anterior en esa ciudad fué puesto de relieve. Don Otilio no repitió ni cien personas, en cambio le Juventud Vanguardista quintuplicó la asistencia comparada con la del Sr. Ulaté. Hicieron uso de la palabra los cc. Juan Félix Arburola, por el Comité Seccional de Juventud Vanguardista en esa ciudad; Ignacio de la Cruz, por el Comité Ejecutivo; Mario Zuñiga, en nombre del Partido; el c. Espinoza, candidato a municipio; y el Dr. Francisco Quintana, que fué estruendosamente aclamado por los concurrenates; don Otilio en cambio recibió silbidos en vez de aplausos.

1.500 MUJERES SE DIRIGEN

A la "Caja del Seguro Social" urgiendo la Rápida Construcción de Casas Baratas

Publicamos a continuación la carta que acordaron enviar 1500 mujeres reunidas en el grandioso mitin del Latino, el lunes pasado—

Vanguardia Popular apoya hasta que es cumpla la construcción de viviendas obreras que es parte del Programa de Vanguardia de Casas Baratas.

El problema de la vivienda obrera es tan grave, que no admite dilaciones. Las terribles condiciones higiénicas en que viven miles de familias obreras, son una amenaza diaria contra nuestra salud y la salud de nuestros niños. Esperamos que Ud. y los señores miembros de la Directiva del Seguro Social, darán toda la atención necesaria a este problema de la vivienda obrera. Atentamente, en nombre de mil quinientas mujeres, nos suscribimos 'de Ud atentas y seguras servidoras. Clemencia Valerín de Rodríguez

Flory de Ferrero

Labor Realizada por la OFICINA de Denuncias Creada por Vanguardia P.

EN BENEFICIO DE LOS CAMPESINOS DE LA PROVINCIA DE LIMON

Este trabajo ha sido realizado sin tomar en cuenta el color político de las personas favorecidas
Esto prueba una vez más, que nuestro Partido está al servicio de todos los trabajadores costarricenses, así sean cortesistas, vanguardistas o picadistas

En TRABAJO del 5 de enero del presente año, informamos del estado en que están los diferentes denuncios tramitados por la Oficina, que para esta tarea, tiene instalada UNIDAD CAMPESINA, correspondientes al Cantón de Osa. Hoy informaremos, en el mismo sentido, a los denunciantes de la Provincia de Limón y sucesivamente, a medida que las circunstancias nos lo vayan permitiendo, informaremos de las otras regiones, que, como Pérez Zeledón, Paquera, Colonia Carmona, Turrialba, etc., etc., en un considerable número de denuncias en esta oficina. Es necesario llamar la atención sobre el siguiente aspecto: La oficina de denuncias ha realizado esta tarea, sin tomar en cuenta el color político, o modo de pensar de los que lo solicitan; tan sólo se ha tomado en cuenta el afán de servir a los costarricenses, sin ninguna distinción, como para probar todo lo que una organización auspiciada por un partido que no sólo ve los intereses de su grupo, sino que coloca sobre éstos los intereses de la nación, es capaz de hacer. Una prueba de la sinceridad de este empeño del bien nacional, en la gran cantidad de trabajos que esta oficina ha realizado.

La situación de los diferentes denuncios de la Provincia de Limón es como sigue:

MIGUEL BARQUERO CHAVARRIA, de Venecia-Zent. Desistió por voluntad del interesado, a quien se le devolvió su cédula de identidad el 24 de mayo de 1945.

ANTONIO ALVAREZ RIVAS, de Estrada; rezagado, por cuanto el interesado no envió su cédula de identidad, la cual le fué enviada para que adquiriera su constancia de voto. (Este requisito, de constancia de voto, está suspendido por decreto Legislativo).

PEDRO LEON ALVAREZ, de Venecia Zent; se publicó el primer edicto el 13 de enero presente.

NATHNIEL AUGUSTOS COLE ASLEY, de Moin; ha ido dos veces a Limón y aún está pendiente de la ratificación (Se dice que el alcalde de Limón no ha podido dar con este denunciante).

FRANCISCO ESPINOSA RAMIREZ, de Venecia-Zent; se publicó el primer edicto el 13 de Enero presente.

GILBERTO FONSECA MORAGA, de Venecia Zent; rezagado por carecer de cédula de identidad. Se pidió el edicto el 2 del presente y no se nos ha informado si se le ha dado a la Gobernación de Limón, o si ha sido retirada por interesado.

RAMON GUZMAN SOLANO, de Panshourt; se le envió cédula de identidad, para que adquiriera la constancia de voto, el 12 de septiembre de 1944 y no nos la volvió a mandar.

ETEWAYA FAJARO MENELIC, de Moin; Es extranjero cuya cédula de identidad no está en esta oficina; por tales motivos está rezagado.

NESTOR BOLIVAR UMANES, de Panshourt, rezagado por haber resultado de nacionalidad panameña. Se le devolvió su cédula el 18 de julio de 1945.

NICOLAS HERNANDEZ JARQUIN, de Limón; rezagado por ser nicaragüense. Su cédula de identidad se le envió por medio del compañero Rogelio Carlos Mendoza, el 15 de enero presente.

MARIO HERNANDEZ SALAZAR, de Pandora; se le ha rezagado por no haber podido dar con su nombre en los registros Oficiales; su cédula, que es la No. 26974, está en esta oficina porque aun no perdemos la esperanza de probar documentalmente lo que la ley respectiva

GENARO MONGE LEITON, de Cimarrones; se le entregaron los escritos iniciales el 26 del presente mes. Este denunciante no tiene cédula de identidad.

RAMON MIRANDA DURAN, de Venecia-Zent; Desistió por propia voluntad y se le devolvió su cédula de identidad, por medio del compañero Francisco Jiménez Romero, el 22 de agosto de 1945.

DOMINGA MARTINEZ QUESADA, de Moin; no aparece en el Registro Central del Estado Civil, ni nos ha enviado su fe de bautismo para gestionar su inscripción.

RAFAEL PORTUGUEZ LEON, de Río Madre; Se pidió su duplicado de cédula el 22 del presente; le ha de llegar a la Gobernación de Limón.

ROBERTO OLIVAS GARCIA, de Panshourt; Este compañero debe recurrir a otro procedimiento para legalizar sus derechos. Se le devolvió su cédula de identidad,

por medio del compañero Joaquín Fernández, el 18 de julio de 1945.

LEONIDAS RAMOS CRUZ, de Venecia Zent; extranjero; por tal motivo no se pudo tramitar su denuncia. Se le devolvió la cédula de identidad por medio del compañero Francisco Jiménez, el 24 de mayo de 1945.

BONIFACIO SANDOVAL OBANDO, de Panshourt; en las mismas circunstancias que los dos anteriores; se le devolvió la cédula de identidad el 15 de enero presente.

RAMON ALVAREZ SALAS, de Roxana; Desistió por su propia voluntad.

RAFAEL ALVAREZ ARTAVIA, de Roxana; igual al anterior.

DANIEL AUGUSTOS STEEL, de Moin; rezagado por ser extranjero no naturalizado.

RAMIRO SEQUEIRA CORONADO, de Talamanca; rezagado por no aparecer su nombre en el Registro Civil. Aun estamos empeñados en poder tramitarle su denuncia.

ISMAEL SERRANO QUIROS, de Venecia-Zent; abandonó su denuncia por propia voluntad.

ZACARIAS CRUZ QUINTANA, de Venecia-Zent; en la misma circunstancia que el anterior. Lo abandonó voluntariamente.

TITO QUIROS MADRIZ, de Venecia-Zent; fue autorizado para entrar en posesión de su denuncia el 23 de julio de 1945, pero, no adquirió la certificación de tal autorización.

Denunciantes que han sido autorizados para entrar en posesión y cuya certificación ha sido enviada, son los siguientes:

ROSELLA DOUGLAS CAMERON, de Venecia-Zent
FRANCISCO JIMENEZ ROMERO, " " "

ANTONIO JIMENEZ ZARATE, " " "
JESUS MENDOZA PRADO, " " "

ENCARNACION BARRANTES OBREGON, " " "
NAPOLEON SALAS DURAN, " " "

GERMAN SOLANO MORA, " " "
FIDELINO VALLEJOS CORONADO, " " "

ALEJANDRO OLIVAR ROSALES, de Cimarrones.

Uno de los motivos que nos inducen a publicar estos informes, es el deseo de mejorar, cada día mas, los servicios que esta oficina presta; en tal virtud se ruega a los compañeros que estén organizados en sus respectivos sindicatos, criticar todas y cada una de las deficiencias que notaren en su funcionamiento y colaborar con UNIDAD CAMPESINA y los Sindicatos de la Provincia a fin de conseguir éste objetivo.

San José, 31 de Enero de 1945.
José Arguedas Prendas, Presidente; Humberto González, Secretario.

GANADO EL DEBATE SOBRE IRAN POR LA UNION SOVIETICA

Un violento debate acaba de producirse en el seno de la ONU (Asamblea de Organización de las Naciones Unidas) a propósito de la demanda del delegado de Irán para que se sometiera a su consideración la controversia con la Unión Soviética.

La proposición del delegado del Irán, que busca impedir la autonomía de la provincia de Azerbaiján, recientemente declarada por el pueblo de dicha provincia, ha estado alentada, no solamente por el Gobierno semifeudal que padece este país, sino también por el Gobierno inglés. El Gobierno laborista, enovetido hoy en vocero alcahuete del imperialismo inglés, tiene dos razones para oponerse a la autonomía de Azerbaiján. En primer lugar, la razón de las concesiones petroleras de que disfruta en el país persa; en segundo lugar, la razón de desviar la mirada de la acción de sus fuerzas armadas imperialistas en Grecia e Indonesia. Gran Bretaña tuvo siempre la hegemonía sobre los países del Cercano Oriente. Los países árabes y no árabes del Cercano Oriente han sido siempre colonias y mandatos franceses o británicos, pero fundamentalmente, británicos. El imperialismo inglés se opone a los movimientos de liberación de los países árabes, particularmente de aquellos en que tiene, como es en el caso de Irán, concesiones petroleras. Por esta razón, Gran Bretaña se opone a la autonomía de Azerbaiján.

Como campeón de la lucha de los pueblos coloniales

Comentarios Regocijados Alrededor de las Mentiras de Don Otilio Ulate

Pobrecito don Otilio Ulate! Tan importante persona que él es y que se deje llevar por la celeridad que le tiene al c. Mora y a Vanguardia Popular! Y con esta celeridad cogió para Europa y no se pudo sacar aquella espinita ni en las Universidades de Inglaterra en cuyos corredores hizo que le sacaran fotos para darse aires de importancia ante los ojos de sus amigos de "Diario de Costa Rica", ni en los cafés de París en donde pasó largas horas en la grata y elevada compañía de Chepete que es como cariñosamente llamamos los vanguardistas al compañero de viaje de este pinocho.

Pues sí. Y en todas partes andaba abriendo sus ojitos de gato amilanado en el regazo de la comodidad, para buscarle pecados a los rusos. Se hacía el sueco con todos los crímenes nazis, pero así del soviético al que él o Chepete sorprendieran tratando de adquirir una bicicleta Pegaban un grito escandalizado, peor que cualquier redactor de TIME o de los periódicos de Mister Hearst. Que veían a un soldado soviético, con los zapatos sucios o la guerrera arrugada? Inmediatamente cambiaban una mirada y don Otilio le ordenaba a su compañero: — Saque la libreta "Sanz, abra la libreta en la parte dedicada a la defensa amigos de Mora y escriba: "Hoy hemos visto en las calles de Berlín o de Viena o de París a un soldado soviético que parecía un mendigo. Con solo verlo se comprende que no sabe leer, que es un analfabeta desgraciado que nunca ha visto Diario de Costa Rica y La Hora. Eso sí que le va a arder a Mora, que es otro pinocho que no desciende como de los condes de Le Chic de París.

Se puede decir que don Otilio fué a Europa nada mas que a ver lo malo de los rusos, como quien dice a verle el hueco a la rosca soviética. Nada mas que a eso. Del heroísmo del Ejército Rojo no vió sino los vestidos maltratados en las batallas y los zapatos desgastados en las largas caminatas.

Un día encontró a un nazi disfrazado de demócrata. Se lo presentó el amigo de un pariente del senador Vanderberg el politicastro tan enemigo de la Unión Soviética como el propio don Otilio o el doctor Villalón. Don Otilio volvió a ver a Sáenz con ojos de piedad y le dijo: "Sanz, abra la libreta en la parte dedicada a la defensa de los alemanes y escriba": Hoy encontramos en las calles de Berlín a un gran filósofo alemán a quien los rusos le mataron la madre, la esposa, los hijitos —unos inocentes— le quemaron la casa y luego lo golpearon sin misericordia. Los rusos robaron a este eminente alemán todos los muebles, toda la comida y lo echaron a la calle a que se buscara los alimentos en los basureros. Esto es intolerable, y hay que combatir a los rusos a como haya lugar, pues si no, van a acabar con el nazismo que ha sido el principal baluarte contra el comunismo, la doctrina infernal que me ha obligado a aumentarles los salarios a los obreros de mi empresa y a los redactores de la misma, lo cual es un atentado contra la libertad de los ciudadanos y contra la pureza del sufragio. Luego, convidó al nazi y al amigo del pariente del senador Vanderberg a una comida en un restaurant, y a pesar de que don Otilio es muy "agarrado", se botó ese día y pidió salchichas con sauracraut y cerveza. El nazi

agradecido le ofreció llevarlo a donde Madame Von Ribbentrop y don Otilio, que a pesar de su fama mundial, nadie la hacía mucho caso en Europa, creyó que aquella era la ocasión de entrevistarse con un personaje importante, cual lo era la esposa del nazi ex-vendedor de Champagne. Y don Otilio y su secretario, se bañaron, se perfumaron y se pusieron sus mejores vestidos para ser presentados a la importante dama. En su diario don Otilio escribió lo siguiente: "Hoy fuimos presentados a la señora de Von Ribbentrop, el gran internacionalista alemán al cual la causa de la Oposición Compactada Mundial tanto le debe por la lucha contra el comunismo. Es una mujer encantadora y si no fuera porque es la esposa de uno de los acusados mas notables en los tribunales de Nuremberg, ya Otilio Ulate, trataría de enamorarla.

Se ve que es una mujer sumamente inteligente que se mueve en los salones elegantes, como el pez en el agua. "Parece que don Otilio y la señora de Von Ribbentrop se entendieron en un mal inglés". La señora de Von Ribbentrop le habló pestes de los rusos y de las cueldades que habían cometido los bárbaros rusos con los inocentes alemanes. Le dijo también que los rusos no sabían leer, que no conocían lo que era un reloj ni una bicicleta y que en cuanto veían un reloj o una bicicleta se le tiraban encima o la cambiaban por una medalla de las que habían ganado en los campos de batalla y que cabalmente allí tenía ella una que se la iba a obsequiar al "ilustre periodista costarricense", para que dijera en su importante órgano "Diario de Costa Rica", que un cochino soldado ruso se la había cambiado al propio señor Ulate, por un cigarrillo. Don Otilio complacido, le dijo a la señora Von Ribbentrop: "Give mi ei Kis", la señora le dió el kis ante los ojos conmovidos del Secretario Sanz y don Otilio se retiró haciendo mil genuflexiones a la encantadora señora nazi.

Y de veras, en cuanto regresó a Costa Rica, don Otilio comenzó a comerse a los rusos, a repetir todo lo que le había dicho Madame Von Ribbentrop y a decir que los rusos eran unos analfabetas, que andaban vendiendo las medallas que se habían ganado en los campos de batalla y que él, don Otilio le había mentado la mama — en mal inglés — a un coronelito ruso que no conocía ni la O por lo redondo, es decir le había dicho: sanababich y lo había obligado a ponerse de rodillas y a besarle la orla de los pantalones.

Parece también que en cuanto la pereza le dé un tiempo, don Otilio va a escribir un libro que se titulará "Los Horrores de los rusos en la inocente Alemania".

ADELANTE LA CAMPAÑA DE BONOS SEMANA DE LA VICTORIA

Los datos siguientes sobre la campaña de bonos para el Partido Vanguardia Popular son sobre las personas y células que han aumentado su venta:

Manuel Moscoa	¢1.300
José Viñas	¢405
Arturo Montero, Juventud Vanguardista	¢350
Rodrigo Soto Ramos	¢260
Arnoldo Ferreto	¢250
María de Valerin	¢141
Alicia Albertazzi	¢136
Luisa González	¢116
Pepé Díaz, célula del Sector Nº 7	¢ 85
Barrera, del Sindicato del Calzado	¢ 23
Célula Browder	¢ 55

Los datos concretos y finales se darán al finalizar la campaña electoral.

JOSE VINAS.

Srio. de Finanzas del Comité Seccional.

HOY SABADO DOS GRANDES MITINES ALAJUELITA Y PAVAS

ALAJUELITA A LAS 6 DE LA TARDE HABLARAN:

MANUEL MORA
MANUEL SOLERA
ALFONSO RODRIGUEZ

EN PAVAS A LAS 6 DE LA TARDE HABLARAN:

VICTOR CORDERO
y ALVARO MONTERO

Saldrán Camiones del Salón Central

a las 5½ de la Tarde

VANGUARDISTAS:

Todas las Noches, de las 19 hs. del Lunes en Adelante

Se celebrarán reuniones de militantes y simpatizantes para que reciban instrucciones como Fiscales. Todas las reuniones de células y Comités del Partido quedan canceladas a fin de que los compañeros puedan concurrir a las Asambleas en que se les instruirá.

EL PARTIDO NECESITA QUINIENTOS FISCALES PARA ACTUAR EN LAS MESAS Y EN LA CALLE EL DIA DE LAS ELECCIONES

TODOS, EL LUNES PROXIMO A LAS SIETE DE LA NOCHE EN EL LOCAL-CENTRAL DEL PARTIDO.

Los Miembros de Juntas Electorales no tienen que inscribirse como Fiscales.

Atoli la con el dedo...

Está vivo en el corazón de miles de trabajadores el recuerdo del Dr. Calderón Guardia. Agradecido como estoy de los beneficios que he recibido de las Leyes Sociales que nos dejó el muy recordado Dr. Calderón Guardia, quiero felicitarlo públicamente por haber depositado su mando en un hombre tan generoso como a el señor Presidente de la República, el licenciado don Teodoro Picado, que su corazón es todo un tesoro de bondad. A pesar de tantas dificultades y tropiezos a sabido mantenerse firme y defender nuestra herencia social.

También felicito a don Manuel Mora Valverde por haber conseguido el Código de Trabajo y el Seguro Social. Por este medio quiero hacer público mi agradecimiento a todos los empleados del Seguro Social que me atendieron durante mi permanencia en ese Hospital; allí sólo encontré aten-

ciones y finezas tanto de las enfermeras como también de los salones, salones y veladoras. Nunca oí de ninguno de ellos una palabra grosera para ningún enfermo. Lo atienden a uno como si estuviera pagando en una clínica particular. De la comida no puedo quejarme: es abundante y de buen gusto. A la cama donde están los enfermos les llega el sobre con el medio salario. En este Hospital no hay diferencias políticas; a todos los tratan con igual atención. Si es de los doctores no hay nada que decir de ellos, tratan a los enfermos con toda confianza, con todo interés, poniendo todo su empeño y toda su sabiduría en bien de los enfermos. Para los doctores don Enrique Aguilar Alfaro, Berrocal, Izaguirre, López y demás empleados mis más expresivas gracias.

Ignacio Barrantes Argüello

Las Comisiones Electorales En la Unión Soviética

Los recursos contra las restantes comisiones cumplen un papel de extraordinaria importancia en la preparación y celebración de las elecciones. Según la ley electoral existen las siguientes Comisiones: primero, Comisión Central para las elecciones al Soviet Supremo de la U. R. S. S.; segundo, Comisiones Electorales de las Repúblicas, de Regiones Autónomas y Distritos nacionales, para las elecciones al Soviet de las Nacionalidades; tercero, Comisiones de distrito para las elecciones al Soviet de la Unión; cuarto, Comisiones de distrito para las elecciones al Soviet de las Nacionalidades; y quinto, Comisiones de los colegios electorales.

El mismo principio y modo de constitución de las comisiones electorales reflejan el carácter auténticamente popular de la democracia soviética. Sabido es que todas las comisiones, desde las de colegio electoral, están constituidas por representantes de las organizaciones sociales y de las sociedades de trabajadores, y que sus miembros son propuestos en las asambleas de obreros, empleados, campesinos y militares. Las comisiones están integradas pues, por representantes del pueblo; el mismo pueblo decide a quién se debe confiar la organización de las elecciones y el control del cumplimiento de la ley. Esa es una diferencia fundamental con el orden existente en muchos otros países, donde análoga labor corre a cargo de funcionarios del Gobierno.

El número de miembros de las comisiones electorales varía desde quince, en la Comisión Central, hasta tres o cinco en las comisiones de colegio electoral. Sus componentes son confirmados por las autoridades dentro del plazo establecido por la ley. Las comisiones del colegio electoral son aprobadas, cuando menos con cuarenta días de antelación a la fecha de las elecciones, por los Comités Ejecutivos de los soviets urbanos, en las ciudades, y allí donde la ciudad se divide en distritos, por los Comités Ejecutivos de distrito y por los Comités Ejecutivos de distrito en las aldeas.

Todas las comisiones electorales, excepto las de colegio electoral, vigilan dentro de su jurisdicción el cumplimiento de la ley. Esa es su misión fundamental. La ley electoral es rígida y todos tienen que cumplirla íntegramente; por lo tanto es el mismo pueblo, a través de sus representantes, quien vigila su aplicación. Esa es otra manifestación de la democracia soviética.

La Comisión Electoral Central examina y decide acerca de ellas con carácter defi-

nitivo; establece el modelo de las urnas, forma y color de las papeletas, forma de las actas de las comisiones de distrito para el registro de candidatos, forma de las actas para el recuento de votos, forma de los certificados de elección y modelos de sellos para las comisiones electorales. También está encargada del registro de los diputados electos.

Las Comisiones para las elecciones al Soviet de la Unión y al de las Nacionalidades, tienen grandes deberes. Les corresponde el examen de los recursos contra las comisiones de colegio electoral y vigilar puntualmente la constitución de los distritos electorales y la formación de las listas de electores.

Las comisiones de distrito comprueban el resultado de las elecciones, fijan el resultado en su distrito y entregan al diputado electo el certificado correspondiente. Cuando se hacen públicas las listas electorales, puede haber casos de omisión o de alteración de los apellidos o de los nombres, o de haberse incluido personas carentes de derecho electoral. La comisión de cada colegio electoral examina las reclamaciones en colaboración con el Soviet local. Durante los veinte últimos días antes de las elecciones, la comisión del colegio debe hacer público el lugar donde ha de verificarse el acto. Eso puede hacerse por medio de anuncios especiales, enviando comunicaciones a los electores, por la radio, recorriendo las viviendas de los electores, etc.

El presidente de la comisión de cada colegio debe, en presencia de todos sus miembros, comprobar a la seis de la mañana, el estado de las urnas, cerrarlas, sellarlas e invitar a los electores a entregar sus papeletas. La emisión del voto dura todo el día. A las doce de la noche, el presidente cierra la votación; después de lo cual la comisión abre la urna y procede al escrutinio.

La labor de las comisiones electorales de los colegios se encuentra bajo el control de los organismos sociales. Un buen escrutinio tiene enorme importancia. La ley establece que esa operación debe efectuarse en presencia de las comisiones especiales de las sociedades de trabajadores y de la prensa. Si surgen dudas respecto de la validez de alguna papeleta, el problema se resuelve por mayoría de votos entre los miembros de la comisión electoral. Todo ello corresponde al espíritu de la democracia soviética y es una diferencia más respecto de los métodos que se practican en muchos países, donde el escrutinio se hace a puerta cerrada, a espaldas de los electores y de la opinión pública.

LA "INSTRUCCION NUMERO 18"

Por EUSEBIO CIMORRA

La crónica judicial y la literatura política suelen describir la ansiedad con que quien está complicado en un crimen lee las informaciones sobre el juicio contra sus autores. Podemos así imaginar la zozobra de Franco ante las informaciones sobre el proceso de Nuremberg.

Esa zozobra de Franco está perfectamente justificada; documentos que se están haciendo públicos en el proceso contra los grandes criminales de guerra alemanes están poniendo en evidencia al criminal de guerra Francisco Franco.

...La Instrucción número dieciocho, fecha del doce de noviembre de 1940, contiene un plan para preparar el ataque a Gibraltar y señala el medio: servirse de España franquista. La Instrucción número dieciocho no puede ser más clara; unidades alemanas de reconocimiento, compuestas de oficiales vestidos de paisano, debían operar con el apoyo de Franco. La Instrucción señala la activa colaboración de Franco en el espionaje y contra espionaje alemanes, especialmente en relación con el proyecto de conquista de Gibraltar.

Hay también una carta del Embajador alemán, dirigida al propio Hitler y fechada también en otoño de 1940, en la que explica a su Fuehrer los preparativos psicológicos que estaba llevando a cabo Franco para la participación oficial de España en la guerra. "El Ministro de la Gobernación, dice esa carta, está preparando a la opinión pública por medio de ataques de la prensa española contra Inglaterra". Era el tiempo en que los periódicos palangistas hablaban de reivindicaciones territoriales de España, en que los energúmenos de la Falange bramaban en manifestaciones callejeras: "¡Gibraltar!" y en que los locutores de radio tronaban contra la pérdida ambiciosa; eran también los tiempos en que Franco movilizaba quintas extraordinarias, aceleraba los trabajos en los astilleros, y renovaba la defensa artillera de la costa de Algeciras.

Sabido es que entre las pretensiones imperialistas de ese albacea testamentario, de Isabel la Católica, figuraban Gibraltar, parte de Argelia, Marruecos francés y el Rosellón, todo lo cual esperaba Franco obtener de Hitler a cambio de la entrada de España abiertamente en la guerra.

La correspondencia entre Hitler y Franco, de la que se han publicado en la prensa norteamericana ilustrativos párrafos, demuestra que jamás pensó Hitler en satisfacer esos voraces apetitos de su escudero español. Franco exigía de Hitler fuerzas militares, armamento y ayuda económica. Hitler, por su parte, esperaba obtener de Franco materias primas, productos alimenticios y mano de obra. No se trataba de que el criado engordase a costa del amo, sino de que el amo estaba dispuesto a exprimir sin contemplaciones a su dócil criado.

Es claro que para una agresión Hitleriana contra Inglaterra, España, por su posición geográfica, constituía inmejorable base estratégica; así lo especifica la Instruc-

ción número dieciocho. Ocupar Gibraltar significaba para Hitler cerrar a la flota inglesa el acceso al Mediterráneo.

Pero los planes de Hitler variaron y con ellos el carácter de los servicios de Franco. Hitler no podía lanzarse a la conquista de las Islas Británicas, mientras se irguiese en oriente la fortaleza soviética.

Se ha visto en Nuremberg la minuciosa preparación de la agresión alemana contra la U. R. S. S. Calculaban los nazis que una vez deshecho el Ejército Rojo y abatida Rusia, habría llegado el momento de lanzarse contra Inglaterra y de conquistar el dominio mundial. Hitler se volvió hacia el Este y Franco se quedó agazapado en su palacio de El Pardo. Para atacar a Rusia, no necesitaba Hitler que su servidor Franco estuviera enzarzado en un conflicto con los ingleses. La no beligerancia de Franco, su utilización como administrados y agente comercial para el aprovisionamiento de las materias primas que obtenía España de los países en guerra, con el Eje y el papel de España como refugio en el caso de derrota en los campos rusos, convenían perfectamente a Hitler, para quien no era aquel el momento de pensar en Gibraltar.

El Caudillo español substituyó el testamento de Isabel la Católica por las órdenes de Hitler. La Instrucción número dieciocho no se había leído en Nuremberg, pero es uno de los más importantes documentos que señalan a Franco como cómplice directo de Hitler.

Pero la comedia de la no beligerancia franquista comenzó a ponerse en claro en junio de 1941, cuando Franco equivoó unida des españolas para Hitler, con el pretexto de la lucha contra el comunismo. Franco participó en los proyectos hitlerianos desde su iniciación; era uno de los instrumentos del plan de agresión alemana contra Inglaterra. No es fácil admitir que Franco quisiera atacar a Gibraltar para luchar contra el comunismo. Franco (ayudó a Hitler en su campaña general contra la democracia y contra la libertad de los pueblos; más aún, Franco se convirtió en esperanza póstuma del fascismo para reconstruir sus fracasados planes.

El autor de la Instrucción número dieciocho ha desaparecido, pero el destinatario sigue poniendo en práctica las instrucciones hitlerianas. Los principales ejecutores de los crímenes nazis de guerra en El Pardo, el mundo vivirá bajo una amenaza potencial de que se trepitan esos crímenes.

El criminal de guerra Francisco Franco es culpable de los mismos delitos contra la paz y la seguridad de los pueblos que está juzgando el Tribunal Internacional. La justicia examina allí pruebas documentales que acusan a Franco; se impone pues la presencia del acusado. Franco debe pagar su colaboración en los crímenes hitlerianos. Eso no será solo una medida elemental de justicia, sino una medida indispensable de previsión.

Moscú, Enero de 1946.

A CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE CHILE:

"Vanguardia Popular" Partido de la clase trabajadora costarricense se solidariza fraternalmente con los trabajadores chilenos injustamente atropellados y celeramente acudidos por esa gran central.

MANUEL MORA V.
Secretario General

VANGUARDIA POPULAR SECCION DE ALAJUELA

AVISO

Se avisa a todos los suscriptores de TRABAJO de la sección de ALAJUELA que tengan recibos por pagar, que pueden pagar éstos al compañero Miguel López (Michelin) quien ha sido recomendado por el Comité Reorganizador para hacer efectivos toles recibos. No se dará suscripción a quienes tengan recibos del año pasado sin cancelar.

Alajuela, Enero de 1946.

Por el Comité Reorganizador:
Humberto Bonzález.

CAJA COSTARRICENSE

DE

SEGURO SOCIAL

SEÑOR ASEGURADO: Para ser atendido en la Policlínica deberá llenar los siguientes requisitos:

- 1) Presentar una orden patronal que estipule su tiempo de trabajo. Si su enfermedad requiere tratamiento continuo esta orden deberá ser renovada mensualmente.
- 2) Presentar su libreta de asegurado sin la cual ninguna dependencia de la Policlínica lo atenderá.

NOTA IMPORTANTE:

Si usted quedare cesante tiene derecho a los servicios médicos, siempre que los solicite dentro de los treinta días posteriores a su cesantía.

Las prestaciones médicas se dan hasta por un plazo máximo de cincuenta y dos semanas.

TRASMISIONES DE VANGUARDIA POPULAR

MARTES 5 Y JUEVES 7 DE ENERO A LAS 8.30 P. M.

DESDE "LA VOZ DE LA VICTOR"

Hablarán los Candidatos de VANGUARDIA POPULAR en Discursos de Diez Minutos

OIGA LA VOZ DE LOS AUTENTICOS DEFENSORES DEL PUEBLO

TRANSMISIONES de la SEMANA de la VICTORIA DESDE LA VOZ DE LA VICTOR

JUEVES a las 8 1/2 de la NOCHE MARTES a las 8 1/2 de la NOCHE

HABLARAN:

- ARNOLDO FERRETO
- VICTOR CORDERO
- RODOLFO GUZMAN
- LUIS CARBALLO
- MANUEL MORA

HABLARAN:

- CARMEN LYRA
- MANUEL MORA

COMO SE HAN HECHO LOS CONTACTOS CON LA LUNA?

La prensa de estas últimas semanas ha conmovido al mundo con las extrañas investigaciones científicas acerca de los contactos con la luna y con sol.

Vamos a dar una simple explicación a los lectores de TRABAJO, que no tienen oportunidad de leer libros, ni revistas científicas que los ilustran al respecto. Ese contacto se ha realizado por medio de ondas eléctricas semejantes a las que se usan para transmitir por radio y que se producen con aparatos especiales, para que tengan una gran fuerza de penetración, pues las que hasta ahora se habían logrado producir, no conseguían atravesar totalmente la atmósfera, perdiéndose o reflejándose en una capa de esta llamada la ionosfera.

Las ondas que ahora se han logrado producir son de tal intensidad que atraviesan no sólo la ionosfera, sino también el espacio entre la tierra y la luna. Así como un sonido, se refleja en una pared o en cualquier otro obstáculo, y produce una repetición que llamamos eco, las ondas eléctricas del Radar, al chocar con la luna, producen también un eco, que no se puede oír, pero cuyo efecto es registrado por aparatos muy finos y sensibles, que lo hacen apreciable a nuestra vista. Como se conocen con bastante exactitud la distancia de la tierra a la luna, y la velocidad de estas ondas eléctricas, es muy fácil calcular, cuanto duran en ir a la luna y volver; este tiempo así calculado, coincide exactamente con el que registran los aparatos que reciben los ecos que vuelven de la luna; y como además las ondas pueden dirigirse a voluntad, en una dirección determinada, se puede afirmar con bastante certeza, que han ido y vuelto a la luna. Actualmente se aplican estos mismos procedimientos, para revelar la presencia de objetos en la superficie de la tierra o en la atmósfera, aun cuando estén ocultos por las nubes o la niebla. Como se

Contradicciones...

(Viene de la página 1) viética con argumentos nazis. Nunca ha dicho el compañero Mora que los Estados Unidos tengan el propósito de imponernos la Presidencia de Ulate. Lo que dijo fue, que Ulate adula a los Estados Unidos creyendo que en esa forma se asegura la presidencia.

TERCERO: Presenta Ulate a Ezequiel Padilla como líder de la democracia continental y se apoya en sus palabras para mantener las suyas propias. Pero no dice que Ezequiel Padilla, en su ambición de llegar a la Presidencia de México, se ha convertido en el vocero de la reacción mexicana, a tal extremo, que ya es el candidato de los cristeros, de los camisas rosadas y del nazismo que se mueve en las capas subterráneas de México.

CUARTO: Dice Ulate que alguna vez nosotros lo estimulamos para que lanzara su candidatura presidencial y que él no nos hizo caso. Eso es cierto. Lo estimulamos, cuando lo considerábamos un hombre de izquierda. Cuando era amigo del movimiento obrero. Cuando defendía a la Unión Soviética y no se hacía eco de los argumentos hitleristas contra ese país. Cuando era adversario implacable, no de los Estados Unidos, sino de los monopolios y yanquis que son la fuente imperialista de ese país. Comenzamos a chocar contra él, cuando él atacó las garantías sociales y el Código de Trabajo. El choque se ahondó, cuando él convirtió sus periódicos en voceros de las fuerzas cavernarias de este país. Y la separación es definitiva, ahora que lo vemos completamente divorciado de sus antiguas convicciones y de hinojos ante el factor norteamericano. Nosotros no contamos un Partido caudillista. No apoyamos ni atacamos a los hombres por ellos mismos, sino por sus ideas, por sus actuaciones y más que todo, por las fuerzas sociales que representen. Cuando

comprenderá esto tiene gran importancia en la navegación y en la aviación para evitar que los aviones y barcos choquen con esos objetos. Este método, recibe el nombre de Radar—por aplicarse en él tubos y aparatos muy parecidos a los que se usan en los radios.

SEMANA DE LA VICTORIA DEL PUEBLO!

Camarada: ¿Qué hace Ud. para asegurar De domingo 3 de Febrero a domingo 10 de Febrero. Próximos días de mayor intensidad en nuestro trabajo electoral.

Al Sector del Partido que supere la consigna se le premiará con una fotografía grande del c. Manuel Mora y una bandera de Vanguardia Popular.

Las secciones del Partido en San José, han trabajado en la siguiente forma:

Sector	Consigna N°	Recogido	Porcentaje
N° 1	1.900	342	18 %
N° 2	2.000	606	30,3 %
N° 3	700	272	38,85%
N° 4	910	460	50,54%
N° 6	1.050	467	44,47%
N° 7	1.380	660	47,82%
N° 8	350	201	57,42%

Conclusion:

El Sector N° 8 es el que se está acercando a la superación de su consigna.

A la célula o Comité de Sector que supere su cuota, se le premiará con una Bandera de Vanguardia Popular.

Hasta viernes 1° de febrero han cumplido su deber: Comité del Sector N° 2; Célula Moscú; Célula Estrella Roja; Célula Timoshenko; Comité de Sector N° 4; Comité de Sector N° 6; Comité de Sector N° 8 Célula Ukrania.

Todos estos organismos han superado ya a su consigna Camarada: la Semana de La Victoria es una oportunidad para que incluya en esta lista a su célula.

PESAME

Enviamos nuestro más sentido pésame a los hijos y demás familia de don Alejandro Solano, quien fué enterrado el 19 del mes pasado.

Calderón Guardia representó las corrientes más negativas de nuestra vida social, lo atacamos. Cuando se apartó de esas corrientes y se acercó al pueblo, lo apoyamos. Cuando Otilio Ulate era un liberal progresista, le tuvimos simpatías. Ahora que quiere capitalizar sus virtudes de otra época para ponerlas al servicio de la reacción nacional e internacional, lo atacamos. Eso es todo.

TODOS LOS VANGUARDISTAS, MIEMBROS PROPIETARIOS Y SUPLENTE DE LAS JUNTAS ELECTORALES

de la ciudad de San José y de los Cantones y Distritos vecinos, quedan convocados para reunirse el próximo domingo a las 10 de la mañana y a las 2 de la tarde, en el local central del Partido, para que reciban instrucciones respecto a la forma en que deben actuar el día de las elecciones.

Todos los camaradas deben asistir puntualmente a fin de que se capaciten para actuar debidamente.

El Srío. de Organización del B. P.

ARNOLDO FERETO

DOMINGO 3 DE FEBRERO Gran Mitin en VILLA COLON A LAS 9 DE LA MAÑANA HABLARAN:

Carlos L. Sáenz y Manuel Mora

Saldrán camiones a las 8 a. m. del Salón Central vote por Manuel Mora V.

AL BORDE DE

(Viene de la página 1)

ante los ojos de los demás países, y obligaría a su vez a adquirir los productos que necesita para sus abastecimientos a precios exorbitantes o de "bolsa negra", provocando un alza extraordinaria de los precios y del costo de la vida para el pueblo.

c) Privaría a los trabajadores azucareros de obtener en sus salarios el aumento que determina el precio real de venta de esos azúcares, para beneficio exclusivo de los especuladores.

Frente a tales pretensiones especulativas y tales graves males que se derivarían para nuestro país y para el propio Gobierno de llevarse a efecto, nosotros entendemos que esas 250.000 toneladas de azúcar para libre exportación al mercado mundial deben ser controladas y manipuladas exclusivamente por el Gobierno para evitar toda especulación con las mismas para lograr con ellas los siguientes objetivos:

a) Obtener, a cambio de la venta de nuestro azúcar en cantidad y a precios adecuados, la adquisición de mercancías necesarias a nuestro abastecimiento, también en cantidades y a precios correspondientes con los del azúcar.

b) Vender el azúcar a aquellos países que no nos ofrecen abastecimientos o nos exigen precios especulativos por sus productos, a un precio más elevado, nunca inferior al que rija en el mercado mundial en el momento de la venta destinado al exceso de precio a nutrir un Fondo Especial destinado a compensar el exceso de precio de los productos que Cuba adquiera, fuera de trueques, en el mercado mundial. Estas operaciones deben realizarse directamente por el Gobierno, adquiriendo las mercancías que deben ser objeto del subsidio o compensación y vendiéndolas a los comerciantes para su distribución a los precios oficiales que rijan en Cuba, mediante la absorción del diferencial de precio.

Con estas medidas los trabajadores azucareros sacrificarán la oportunidad de obtener un mayor precio promedio y, consiguientemente, un mayor salario, para lograr el objetivo esencial de evitar un mayor encarecimiento de la vida, procurar el mayor abastecimiento posible para el país y hacer posible el desenvolvimiento de la política del Gobierno para satisfacer estas necesidades y ampliar los mercados exteriores para los productos cubanos.

Por último, entendemos, que al calcularse los precios promedios oficiales del azúcar para la actual zafra, no debe ser autorizado el descuento que ha regido en las zafas de 1943, 1944 y 1945 para el "Fondo Especial de Compensaciones", ya que las razones todas que se dieron para establecer el Fondo y el descuento han desaparecido con la terminación de la guerra y tal medida afectaría los salarios a los obreros agrícolas del azúcar indebidamente.

(Cable de Moscú, Enero de 1946)

ALMAS TEMPLADAS

Por Anna Karavaeva.

La Federación Democrática Femenina Internacional, fundada en el Primer Congreso Femenino Internacional, agrupa a noventa millones de mujeres: es la mayor organización femenina del mundo. Hay que reconocer que el Comité Organizador, que se designó en el Primer Congreso Nacional de Mujeres Francesas, hace medio año, ha trabajado eficazmente para convocar en París a las más des tacadas luchadoras contra el fascismo, de todos los rincones de nuestro planeta.

El gran escritor francés Romain Rolland escribió una vez acerca del ALMA ENCANTADA; debemos nosotras ensalzar el alma de la mujer, templada en la lucha por el honor y la libertad de la persona humana. El Congreso ha tenido éxito precisamente porque sus asuntos se han resuelto satisfactoriamente gracias a la inteligencia y a la voluntad de personas bien templadas, que han sufrido mucho.

Cuando Dolores Ibarruri pronunció su apasionado discurso acusador contra el régimen de Franco, puede decirse que en todos los asistentes, ese grito de combate despertó profunda cólera. Cientos de mujeres contemplaban a Dolores enorgullecidas de ella y admirando en su rostro los más elevados sentimientos de su propia alma.

Oyendo y tratando a Dolores, he recordado frecuentemente el magnífico retrato de la reina María Luisa de España, que pintó el gran Francisco de Goya. La reina María Luisa viste prendas majestuosas, encajes y sedas brillantes, pero es una viejecita repulsiva, de rostro degenerado. Dolores en cambio, con su modesto traje negro, parece tan majestuosamente noble como si el pueblo y la propia naturaleza de España hubieran puesto en ella todas las riquezas de su espíritu, todos los rasgos sublimes del alma popular y de sus mejores tradiciones, el brillo de su poesía y el fulgor de su cielo meridional.

El movimiento democrático mundial y la batalla común contra los restos del fascismo, adquiere proporciones tales que atañe realmente a toda la humanidad, en el movimiento mismo en que la Federación Demócrata Femenina Internacional se ve como enorme torrente, en el movimiento de lucha y de creación. ¿Acaso pueden dejar de tenerse en cuenta la voluntad, el sentimiento de cólera contra los crímenes fascistas y de ansia de paz, que se encierran en millones de almas, y que constituyen fuerzas humanas activas? Una joven cubana me decía: "Hemos hecho un viaje de doce días, muy duro en invierno; ¡pero nuestra conciencia nos ordena estar presentes aquí, en París!". En la recepción organizada por la delegación soviética en honor de las participantes en el Congreso, hablé con la norteamericana Norma Dreiper; es una mujer delgada, de aspecto enfermizo, ¡pero qué energía hay en ella! Se refirió a las dificultades, a veces tan inesperadas, que surgen en el trabajo, pero que en fin de cuentas, son todas superables "cuando una sabe que trabaja por el exterminio del fascismo y por la consolidación de la paz".

Se improvisó un coro muy nutrido de mujeres rusas, francesas, americanas, inglesas, búlgaras, checas, yugoslavas, polacas y chinas, que bailaron y cantaron, en distintos idiomas, canciones raras que son ya populares en occidente. Y luego, Norma Dreiper propuso: "¿Quiéren ustedes que nuestro Doctor en Filosofía, y señaló a una negra ya madura nos cuente QUE NUNCA MAS VUELVA A HABER GUERRA? Sin hacerse rogar, la Doctora en Filosofía inició la canción con voz profunda y suave de contralto. — Sus ojos negros brillaron fogosamente; alzó la mano como un director de orquesta y todas nosotras, supiéramos o no inglés, nos pusimos a repetir con ella la bella y sencilla melodía del estribillo: QUE NUNCA MAS VUELVA A HABER GUERRA.

Cantaba Norma, marcando levemente el ritmo con el pie; cantaba Jeanette Vermeche, una de las Secretarías de la Unión de Mujeres Francesas y su rostro agradable, siempre lleno de tranquila energía, tenía un gesto solemne. Esa misma solemnidad reflexiva podía leerse en el rostro de muchas mujeres de todos los países y de todos los pueblos, congregadas en aquella sala llena de luz.

A veces, desde la calle, llegaba el rumor de la lluvia del tardío otoño parisino; pero en la sala reinaba un ambiente tibio, cordial y solemne. Y me pareció que el gran juramento de lucha y de fidelidad con que terminó sus trabajos el Primer Congreso Internacional de Mujeres Demócratas se repetía en la vida, en una explosión general de amistad y de unidad multinacional.

Defienda sus intereses

vote por Manuel Mora V.

GRAN MITIN DE LA VICTORIA

Ultima y Grandiosa Concentración Política de Vanguardia Popular PROXIMO JUEVES A LAS 8 P. M. EN LA ESQUINA DEL

TEATRO LIBANO, EN BARRIO MEXICO

HABLARAN MANUEL MORA VALVERDE Y OTROS DIRIGENTES